ENVIADO ESPECIAL DE LA UE DIJO QUE INVOLUCRAR A LAS VÍCTIMAS LO HACE MÁS INTEGRAL

26.MAY.2016

"El acuerdo que se está negociando en La Habana es mejor que el irlandés"

BOGOTÁ_ Involucrar a las víctimas, abordar temas de desarrollo rural y social, y permitir la participación en política de los miembros de las Farc son las principales razones por las que Eamon Gilmore, enviado especial de la Unión Europea para el proceso de paz en Colombia, manifestó que "el acuerdo que se está negociando en La Habana con las Farc es mejor que el realizado hace 18 años en Irlanda"

Si bien para el exministro irlandés, el conflicto armado de ese país y el colombiano difieren en algunos aspectos como sus causas y espacios de ejecución, los procesos de paz llevados acabo sí se parecen y por tanto, expresó que el colombiano es más integral lo que hace que su porcentaje de éxito sea aún mayor.

Cabe recordar que durante 30 años, 1968 y 1998, irlandeses protestantes partidarios de preservar los lazos con el Reino Unido y republicanos católicos en pro de la independencia protagonizaron durante la mitad del siglo XX uno de los conflictos armados más sonados en el viejo continente.

"En Irlanda no se incluyó a las víctimas en las negociaciones y después de 18 años estamos teniendo problemas con ellas. De ahí la importancia de que uno de los puntos de este proceso sea destinado a las víctimas", dijo **Gilmore**.

Por su parte, Eric Tremolada, titular en Colombia de la Cátedra Jean Monnet de Desarrollo Internacional e Integración, aseguró que como lo dijo Eamon en Irlanda recién se están implementando cosas que el pro-

ceso colombiano ya tiene negociadas, eso es señal de que se por buen camino.

Sin embargo, para el también internacionalista de la Universidad del Externado el proceso está paralizado y se ha dilatado en el tiempo por dos aspectos: el miedo que tienen las Farc de dejar las armas y porque se requiere tener una implementación de los acordado dificil de tumbar.

Para ello, según **Tremolada**, hay dos instrumentos del derecho internacional capaces de garantizar el Acuerdo Final con la guerrilla. El primero es la Operación de Paz de Naciones Unidas. En esta operación la ONU no hace una simple observación sino sus fuerzas, los cascos azules, brindan cinturones

de seguridad "Si hay fuerza de interposición real por parte de la *ONU*, se garantizará el cese al fuego definitivo, la dejación de armas con reincorporación de combatientes y habrá garantías", dijo.

El segundo instrumento necesario para culminar el proceso es el Tratado Internacional entre Colombia y los países garantes (Noruega y Cuba) con este tratado se constatará que el modelo restaurativo de Justicia Transicional que aplicará el país brinda la oportunidad real de integrar a las víctimas y a los victimarios a la sociedad", concluyó el docente.

PAULO ANDRÉS DURÁN G.

@pauloduran3

#ProcesodePaz



ERIC TREMOLADA INTERNACIONALISTA DE U. EXTERNADO

"Hoy el fin del conflicto depende de las garantías que se les dé tanto a las víctimas del conflicto armado como a sus victimarios. La Justicia Transicional debe ser garante de eso".



BERNARDO VELA DOCTOR EN DERECHO DE LA U. SALAMANCA

"Es indispensable no pensar el proceso de paz a partir de los paradigmas de los ganadores, es decir, no se debe pensar que el Ejército ganó y las Farc perdieron, porque la paz es una negociación".

LR

SIGANOS EN:

www.larepublica.co

www.iarepublica.co Con el proceso de paz y los avances que anuncien desde La Habana, Cuba, los delegados del Gobierno y de las Farc.





COLPRENSA

Humberto de la Calle es jefe del equipo negociador del gobierno colombiano.

Sesión permanente del Gobierno y las Farc en Cuba

BOGOTÁ_En sesión permanente, así se declararon las delegaciones del gobierno y la guerrilla de las Farc para lograr cuanto antes el fin del conflicto.

"En los próximos cuatro días trabajaremos por separado en el análisis de las propuestas que intercambiamos sobre cese al fuego y de hostilidades, dejación de armas, garantías de seguridad y la lucha contra las organizaciones criminales, responsables de homicidios y masacres o que atentan contra defensores de Derechos Humanos", aseguraron a través de un comunicado de prensa conjunto. Además,

se buscan acuerdos sobre el mecanismo de monitoreo y verificación que tiene como base la resolución 2261 del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas.

Y destacaron el blindaje logrado sobre los acuerdos a los que se llegue en La Habana, Cuba. Sobre los seis puntos propuestos al inicio de las conversaciones, ya hay acuerdos en el tema de desarrollo agrario rural, la participación en política, drogas ilícitas y víctimas.

En la fase final se está abordando el fin del conflicto y el punto de implementación, verificación y refrendación.

A DEFENDER EL PLEBISCITO

Hoy, el presidente Juan Manuel Santos deberá defender la postura del gobierno sobre el plebiscito en una audiencia pública programada en la Corte Constitucional.

"Nada entrará en vigor sin la refrendación del pueblo colombiano. Ellos tienen la última palabra. El jueves voy a ir a defender el plebiscito ante la Corte Constitucional, porque pienso que esa promesa se tiene que cumplir y pienso que la legitimidad de este proceso la da el pueblo, que será quien tenga la última palabra", afir-

mó. Su presentación será a las 8:00 a.m. y durará 20 minutos.

En el mismo escenario hablarán, además de los representantes del gobierno, Rodrigo Uprimny, como vocero de la Universidad Nacional; Magdalena Correa Henao, por la Universidad Externado; Camilo Guzmán Gómez, de la Universidad Sergio Arboleda; Luisa Fernanda García López, de la Universidad del Rosario, y Kenneth Burbano Villamarín, por la Universidad Libre.

NATALIA CUBILLOS MURCIA

